

## Bericht ZV-Sitzung 4\_2025 in Seon

Traditionsgemäss fand die ZV-Sitzung im Juni mit den Sektionspräsidenten der Mitte in Seon statt. Auf die Frage von ZP Roland Schwager möchten sie die Urkunden an Jubilare beibehalten. Sie sind der Meinung, dass Urkunden an Jubilare auch in der heutigen Zeit nicht ausgedient haben. Verbunden mit einer persönlichen Einladung zu einer Versammlung oder einem Präsent wird das von den Jubilaren geschätzt. Dies ist auch ein Teil der Mitgliederbetreuung. Der PV macht sich stark für die Themen der Pensionierten. So erhielten die Pensionierten 2025 bereits das zweite Mal einen Teuerungsausgleich auf ihre Renten.

Dass heute nicht wenige Aktive auf ihre Pensionierung aus dem SEV austreten wollen, zeigt leider auf, dass sie den SEV «nur» als berufliche Gewerkschaft sehen und als Pensionierte keine Unterstützung mehr erwarten. Dem möchte der PV entgegenwirken. Der PV hat sich das Ziel gesetzt, auch für Jungpensionierte attraktiver und bekannter zu werden. Wir müssen unsere Leistungen und unser Wirken in den Medien zur Geltung bringen.

Vielen Sektionen machen heute die hohen Mietpreise von Lokalitäten für Versammlungen an zentralen Orten zu schaffen. Einige haben bereits neue Orte gefunden, so z.B. Olten im Kulturzentrum «Schützi» oder Aargau in der Begegnungsstätte in Wohlen. PV Olten und Umgebung darf 2026 auf 125 Jahre zurückblicken und wird dies am 26. März 2026 feiern.

Vom 11. – 13. Juni finden die DV PV sowie der Kongress SEV statt. Auch der PV freut sich aufs Wiedersehen mit vielen ehemaligen Arbeitskollegen. Am Kongress bieten sich Gelegenheiten, Kontakte zu den aktiven Sektionen zu knüpfen. Dies kann den PV für die Mitgliederwerbung und Betreuung unterstützen.

Nach wie vor berichten Sektionspräsidenten von Problemen mit Mutationsmeldungen und fehlenden Informationen von verstorbenen Mitgliedern. Mit dem nicht mehr ganz so neuen Datenschutzgesetz sowie auch vermehrten Kapitalauszahlungen der PK SBB erhalten die Sektionen zu wenig Informationen. Auch fehlen Informationen von über 90-jährigen Mitgliedern, wenn sie verdientermassen beitragsbefreit werden und Mutationsmeldungen entfallen.

Nun freuen wir uns auf die DV und den SEV-Kongress. ZP Roland Schwager wünscht den Präsidenten gute Heimkehr und baldiges Wiedersehen. Alex Bringolf, ZS.